
 
 
 
 

 
 
IINNDDIICCEE  
 
 

5-5-5 2 
 
La Palabra de Dios 4 
 
La meditación 7 
 
La Eucaristía 10 
 
La visita al Santísimo Sacramento 13 
 
La oración del rosario 16 
 
Presencia de Dios 19 
 
Una actitud de amor 22 
 
La temperancia 26 
 
Ser Voluntas Dei 29 
 
Artesano de paz 32 
 
¡Una misión en 5 actos! 35 
 
 
 

 

Volumen 2    2011‐2012 



 
 
 
 

 
55--55--55  
 
Julio de 2011 es especial en la historia de la humanidad. Contará con  5 viernes, 5 sábados y 
5 domingos. Es un acontecimiento histórico; eso no se produce sino cada 823 años. 
Compartiendo eso con alguien, un vínculo se hace en mi espíritu con la espiritualidad de los 
5-5-5. Esta espiritualidad que nos ha dejado el Padre Parent suscita nuestra admiración por su 
sencillez y su riqueza. Roma, por otra parte, la ha reconocido dos veces como camino de 
santidad, reconociendo a las Oblatas Misioneras de María Inmaculada y a los Voluntas Dei 
como institutos seculares de derecho pontificio. Julio, mes de la fundación de estas 
instituciones y mes del nacimiento de su fundador, me parece, por tanto, un tiempo apropiado 
para comenzar una reflexión sobre la espiritualidad de los 5-5-5. Es lo que yo les propongo 
hacer en este segundo año de mi mandato y será un buen desafío para todos.  
 
En junio, hemos abordado el tema del llamado que Jesús nos ha hecho de caminar tras él y lo 
que esta invitación implica. Los primeros años de nuestra respuesta al llamado de Cristo se 
caracterizan siempre por un gran fervor, un entusiasmo que nos ayuda a participar en los 
cambios interiores que eso implica. La conmoción provocada por el encuentro personal con 
Jesús tiende todo nuestro ser hacia la radicalidad de la elección y del compromiso. Pero con 
los años, la llama del comienzo llega a ser brasa. Se trata, entonces, de no caer en la 
mediocridad. Es un desafío y un combate  de todos los días. Para llegar a ello, debemos haber 
integrado nuestra vida cotidiana y nuestra vida espiritual. La una no funciona sin la otra. 
Tenemos necesidad de nuestra vida cotidiana como lugar de aplicación de nuestra 
espiritualidad y tenemos necesidad de nuestra vida espiritual para dar un sentido, para dar 
peso a todo lo que el cotidiano nos trae, ya sea bueno o malo, viviéndolo como Jesús nos lo 
ha enseñado. 
 
Todas las personas bautizadas en Jesucristo están consagradas a Dios. Infortunadamente, 
desde hace varios años, algunas personas no tienen el sentido profundo de lo que significa e 
implica el bautismo en Jesucristo. La vida consagrada no añade nada a la vocación cristiana 
pero ella debería vivirse como una profundización de ésta. Hemos escogido la consagración 
secular. Hemos escogido vivir según los valores evangélicos, tender hacia la perfección 
evangélica y hemos escogido una espiritualidad particular como medio para llegar allí. 
Después de algunos años de caminar, ¿tenemos todavía su sentido profundo? ¿Vivimos 
nuestra consagración como una costumbre, sin pensar demasiado en ello, sin cuestionarnos 
demasiado? Somos personas consagradas que viven en el mundo pero ¿tenemos tendencia a 
seguir la “cultura del mundo” más que arriesgarnos a vivir una vida diferente que 
corresponde a las enseñanzas de Cristo? Cuando tenemos que hacer una elección, ¿tomamos 
el tiempo para evaluar el impacto de esta elección sobre el bienestar de los más pobres, 
aprovechamos de las “ventajas” que la sociedad ofrece, no cuestionándonos nada? Si mis 
elecciones son las de todo el mundo en general, ¿en qué soy sal de la tierra, luz del mundo y 
levadura en la masa? 
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Nuestros « fiat » de cada día como nuestro « fiat » del comienzo son respuestas de amor a un 
gran amor que nos sobrepasa siempre. Pero, ¿cuál es la calidad de nuestro amor hoy? ¿La del 
fuego, la de la brasa o la de la ceniza? Tenemos todo un año ante nosotros para reflexionar en 
ello y reavivar la llama. Juntos, meditaremos sobre los cinco elementos de nuestra 
espiritualidad. Vamos a estudiar los desafíos que implica nuestra elección de ser Voluntas 
Dei y reavivar nuestro deseo de afrontarlos. Pueda nuestro « fiat » conservar o volver a 
encontrar el fervor necesario para la edificación de la Iglesia, para la gloria de Dios y la 
salvación del mundo! 
 
 
NNoottiicciiaass  
 
La próxima reunión del consejo central tendrá lugar los días 26 al 28 de julio. Yo los invito 
ya a orar por el éxito de los trabajos y discusiones.  
 
 
PPeennssaammiieennttoo  ddeell  mmeess  
 
Vivan según el espíritu de la fe. En la luz de la fe, ustedes ven las cosas muy diferentemente. 
Los milagros de la providencia de Dios tienen lugar todos los días.  
(Nicholas Hutchinson, FSC) 
 
 
FFeelliizz  ccuummpplleeaaññooss    
 
Marcos Alejandro Guerra Romero, celebra su cumpleaños el 4 de julio. Él es el director 
del distrito en formación de Chile. Que Dios lo bendiga y lo conserve en salud con el fin de 
que continúe  su ministerio sacerdotal. 
 
Manuel Cornejo Gárate, miembro del consejo central, celebra su cumpleaños el 4 de julio. 
Que Dios lo bendiga  y lo conserve en salud con el fin de que continúe su ministerio 
sacerdotal. 
 
El 12 de julio el Padre Louis-Marie Parent cumpliría 101 años. ¡No tengo necesidad de 
pedirles que oren por él en este día, puesto que está presente en nuestros corazones! 
 
Rénald Tremblay, director de los servicios administrativos,  celebra su cumpleaños el 20 de 
julio. Rénald es un hermoso ejemplo de ser de servicio. Presta una gran ayuda a la  
administración central, y está completamente dedicado a las responsabilidades que se le han 
confiado. Que Dios lo bendiga y lo conserve en salud con el fin de que continúe su ministerio 
de servicio. 
 
Paul-René Lavigne, amigo desde hace mucho tiempo del Instituto, celebra también él su 
cumpleaños el 22 de julio. Siempre disponible, da generosamente su tiempo para prestar 
servicio en la casa central y para el Instituto. Los invito a orar por él. Que Dios lo bendiga. 
 
S. James Dunstan: El 25 de julio, es mi turno de celebrar mi cumpleaños. Por favor, oren 
por mí. 
 

S. James Dunstan, I.V.Dei 
Director general 



 
 
 
 

 
 
LLaa  PPaallaabbrraa  ddee  DDiiooss  
 

Las sagradas Escrituras «pueden instruirte y llevarte a la salvación por medio de la fe 
en Cristo Jesús. Toda Escritura está inspirada por Dios y es útil para enseñar y 
reprender, para corregir y educar en una vida de rectitud » (2 Tm 3, 15b-16). 

 
Esta cita de san Pablo nos habla de la importancia de la Palabra de Dios en nuestras 
vidas. Todo lo que ha sido escrito en las sagradas Escrituras ha sido inspirado por el 
Espíritu Santo a autores humanos que Dios mismo ha escogido para hablarnos en su 
nombre. Dios es, por tanto, el autor de los textos bíblicos (CEC 105) y a través de ellos, 
él nos habla una Palabra única: su Verbo eterno en quien encontramos el alimento 
espiritual y la fuerza para caminar en el camino del Reino de Dios.  
 
La lectura de la Palabra de Dios es, por tanto, el medio de profundizar nuestro 
conocimiento de Jesucristo. Ella es para nuestro Instituto, el primero de los ejercicios 
espirituales y merece ser hecho con respeto y piedad. Con el fin de poder integrar bien en 
nuestras vidas el mensaje de la Biblia, es bueno abordar la lectura con método. Les 
propongo uno en cinco puntos: 

1) Leer la Palabra de Dios (Ap 1,3) 
2) Escuchar la Palabra (Rm 10,17) 
3) Estudiar la Palabra (Act 17,11) 
4) Memorizar la Palabra (Sal 119, 9-11) 
5) Meditar la Palabra (Sal 1, 2-3)  

 
Es importante por la lectura y la escucha dejar descender la Palabra de Dios a nuestro 
corazón para que ella nos transforme desde el interior. Además, para comprender bien el 
mensaje, es necesario conocer el sentido de las palabras, el contexto histórico y cultural, 
tener en cuenta el género literario. Los comentarios de los exégetas contenidos en la 
Biblia son una fuente de información que puede ayudar al estudio de la Palabra. 
Finalmente, la memorización y la meditación de la Palabra  permiten a Dios vivir en 
nosotros. Así, un conocimiento profundizado de la Palabra de Dios nos permitirá siempre 
encontrar las respuestas a nuestras preguntas, a nuestras dudas y a encontrar soluciones a 
nuestros problemas. Allí encontraremos el apoyo y el consuelo que necesitamos, y por 
encima de todo, la voluntad de Dios que debe orientar nuestros días.  
 

Pero no basta con leer el mensaje; hay que ponerlo en  práctica, pues de lo contrario 
se estarán engañando ustedes mismos. El que solamente oye el mensaje, y no lo 
practica,  es como el hombre que se mira la cara en un espejo: se ve a sí mismo, pero 
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en cuanto da la vuelta se olvida de cómo es. Pero el que no olvida lo que oye, sino que 
se fija atentamente en la ley perfecta de la libertad, y permanece firme cumpliendo lo 
que ella manda, será feliz en lo que hace. (Santiago 1, 22-25) 

 
Los setenta y tres (73) libros de la Biblia no son sino uno solo para transmitirnos el plan 
de salvación de Dios. La Biblia nos muestra que a partir de nada, con una palabra, el 
Padre ha hecho la creación. Luego su Palabra se hizo carne en la persona de Jesús para 
traernos la salvación. Finalmente, el Espíritu Santo se nos ha dado con el fin de que la 
Palabra viva en nosotros y nos santifique. Es siempre la misma Palabra, la única, que 
interviene en la historia de la humanidad. De la misma manera, la multitud de los 
creyentes forma una sola y misma Iglesia, la de Cristo. Esta fe que nos une es el más 
fuerte testimonio del poder de la Palabra de Dios. 
 
Para  todos los cristianos y particularmente para nosotros, personas consagradas, la 
Palabra de Dios es nuestra vida. Ella es una cita personal con Cristo. Dios se encarnó y 
porque Él hizo parte de nuestra humanidad, podemos participar en su divinidad. La 
frecuentación regular de la Palabra de Dios es fuente de una comunión cada vez más 
profunda con Cristo para que lleguemos a ser también palabra de Dios. Allí se encuentra 
el sentido de la encarnación. 
 
 
NNoottiicciiaass  
 
Les agradezco  a todos y a todas por haber orado por el éxito del encuentro del consejo 
central en pleno, que ha tenido lugar del 26 al 28 de julio. Estoy feliz al compartir con 
ustedes algunas informaciones: 
• Algunos miembros de diferentes distritos y regiones han recibido su estabilidad en el 

Instituto. 
• Los estados financieros y los presupuestos de los distritos y regiones han sido 

aprobados. 
• André Côté ha sido aceptado como nuevo director de los servicios administrativos. 

Entrará en función en enero de 2012. 
• El nuevo diseño de la página de acogida del sitio web del Instituto, ha sido aprobado 

por el consejo. Esperamos que los directores nos envíen regularmente, a partir de 
ahora, las noticias en relación con su distrito o región. 

• El próximo encuentro del consejo central tendrá lugar el  6 al 8 de diciembre de 2011. 
 
La asamblea del distrito de Altagracia tuvo lugar del 19 al 22 de julio. Estoy feliz de 
anunciarles al nuevo director y su consejo: 
 Director:  Padre Dionisio REYES GONZÁLEZ 
 Director adjunto: Padre Ramón Antonio ARAÚJO TEJADA 
 Consejeros (a): Padre Vicente SÁNCHEZ-BURGOS 
  Señora Mercedes ANTIGUA HERNÁNDEZ 
  Señor Primitivo ANTIGUA HERNÁNDEZ 
 



Deseo buena suerte al director y a su consejo y pido a Dios que los bendiga 
abundantemente con el fin de que cumplan con éxito su servicio de autoridad. Agradezco 
sinceramente a Ramón Antonio Araújo Tejada quien ha servido estos últimos cuatro años 
para el crecimiento del Instituto en República Dominicana. Agradezco igualmente a todos 
los consejeros que han colaborado con él durante sus años como director. Que Dios los 
bendiga a todos. 
 
Andrew Peter Mayer, del distrito canadiense, será ordenado sacerdote el 6 de agosto. 
Felicitaciones a Andrew y a su distrito. Alegrémonos por este nuevo sacerdote y estemos 
unidos a él por la oración el día de su ordenación.  
 
Un colaborador precioso de la administración central, Léo Grégoire, está ahora  tocado 
por la enfermedad. Léo es uno de los traductores del Instituto y ha servido durante dos 
mandatos a título de secretario general (1998 à 2010). Los invito a orar por él de una 
manera muy especial. 
 
 
PPeennssaammiieennttoo  ddeell  mmeess  
 
« A través de todas las palabras de la Sagrada Escritura, Dios no dice sino una sola 
Palabra, su Verbo único en quien Él se dice todo entero » (cf. Hechos 1,1-3) (CEC 102) 
 
« Ignorar las Sagradas Escrituras, es ignorar a Cristo » (san Jerónimo) 
 
 
CCuummpplleeaaññooss  
 
El 5 de agosto es el cumpleaños de Yvon Carpentier. Él fue director general de 1992 a 
1998. Que Dios lo bendiga y lo guarde en salud con el fin de que continúe su ministerio 
sacerdotal. 
 
El 6 de agosto es el cumpleaños de Fernand Turgeon y el 9 de agosto, el de su esposa 
Raymonde Jetté. Raymonde y Fernand están en su segundo mandato como miembros 
del consejo central. Desde hace varios años son editores de la revista anual « El momento 
presente ». 
 
Anthony Sahayanathan celebra su cumpleaños el 24 de agosto. Él es el director del distrito 
en formación de Sri Lanka desde hace un año. Que Dios lo bendiga y lo guarde en salud con 
el fin de que continúe su ministerio sacerdotal. 
 
El 26 de agosto es el  cumpleaños de François Hamel, director general del Instituto de 
1998 a 2010. Que Dios lo bendiga y lo guarde en salud con el fin de que continúe su 
ministerio sacerdotal. 
 
 
S. James Dunstan, I.V.Dei 
Director general 



 
 
 
 

 
 
LLaa  mmeeddiittaacciióónn  
 
¿Qué es la meditación? El término existe ya en las Sagradas Escrituras. Se puede, por 
tanto, volver a las fuentes para definir lo que ella es. En la Biblia, se encuentran dos 
definiciones principales. En hebreo, el término « aiyach » significa reflexionar o 
conversar con alguien. En la lengua griega, se utiliza el término  « meletao » que significa 
cuidar de, o resolver en su espíritu. La meditación es la forma por excelencia de la 
oración, puesto que supone la escucha a Dios que nos habla y nuestra respuesta a su 
palabra. Le expresión “escuchar la palabra de Dios” en su sentido hebraico, no es 
solamente escucharlo atentamente, es abrirle su corazón y ponerla en práctica 
(Vocabulario de teología bíblica, pag. 310). Así, la meditación favorece la comprensión y 
la interiorización de la voluntad divina para ponerla en práctica en su vida cotidiana de 
manera que se permanezca en unión con Dios. 
 
Durante los 1.000 primeros años de nuestra era, los cristianos han utilizado el método 
conocido bajo el nombre de lectio divina para leer la palabra de Dios y dejarse  
transformar por ella. Los Padres del Desierto y los Padres de la Iglesia pronto han hecho 
añadir el silencio y la soledad (aislamiento del mundo) como condición para llegar a la 
unión del ser con Dios. Esto ha tenido por consecuencia que la lectio divina llegó a ser el 
patrimonio de monjes y monjas. En el siglo XII se establecieron las cuatro etapas del 
método, tal como se las conoce hoy: lectura, meditación, oración, contemplación. Ellas 
son todavía seguidas en la vida monástica. Según su autor, Guigues II le Chartreux: La 
lectura busca la dulzura de la vida bienaventurada, la meditación la encuentra, la oración 
la pide, la contemplación la saborea. Es lo que nos enseña Jesús mismo: « Busquen y 
encontrarán. Toquen a la puerta y se les abrirá ». (Mt 7,7)  
 
Durante mucho tiempo, los cristianos laicos no tuvieron acceso a la Biblia. Por tanto, les 
era imposible aplicar el método de la lectio divina. Muy felizmente, el Vaticano II ha 
vuelto a dar las Sagradas Escrituras a todo el pueblo de Dios, invitando a cada uno a 
volverse a apropiarse de los textos de la Revelación. Los Padres del Concilio también han 
hecho la promoción de la lectura espiritual de la Palabra de Dios. Cuarenta años después 
de la publicación de la Constitución del Concilio « Dei Verbum » sobre la Revelación 
divina, Benito XVI recomendaba la lectio divina, describiéndola como « la lectura 
aplicada de las Sagradas Escrituras acompañada por la oración ».  En  esta perspectiva, se 
puede avanzar que si la meditación era una de las etapas de la lectio divina, ésta última 
puede ahora ser considerada como una de las formas de meditación que conducen a la 
unión con Dios. 
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En el siglo XXI, las formas de meditación son múltiples: meditación  trascendental, 
oriental, búdica, ignaciana, cristiana, para no nombrar sino algunas. Algunas enfocan por 
su práctica, una mejor salud, una mayor concentración, una conciencia más profunda, la 
relajación, una mejor  gestión del estrés. Como ejercicio espiritual, la meditación dispone 
el espíritu para asimilar el misterio de la fe, y por el mismo hecho, para la persona 
cristiana, es un medio de adherir personalmente al misterio de Dios en la persona de 
Cristo. 
 
Cada persona debe descubrir la manera que le conviene para meditar. Algunos tienen 
necesidad de silencio y de soledad, mientras que otras personas llegan a meditar en medio 
de la acción. Algunos meditan a partir de la Palabra de Dios o de textos de autores  
espirituales; otros se unen a grupos de meditación; otros todavía son guiados por un 
acompañante espiritual y meditan sobre los acontecimientos de su vida cotidiana. 
 
Para nosotros, personas consagradas, el fin primero de la meditación sigue siendo el 
discernimiento de la voluntad de Dios y nuestra respuesta por la oración y la puesta en 
práctica. Deberíamos, por tanto, hacer de la meditación, una disciplina de vida para que 
ella llegue a ser  su parte integrante. Consagrándonos a ella cotidianamente, estaremos 
cada vez más profundamente en relación con Dios, caminando hacia la unión constante 
de nuestro ser con Él. 
 
Tal fue la oración de nuestro Señor Jesucristo: « Como tú, Padre estás en mí y yo en ti, 
que ellos también estén en nosotros, a fin de que el mundo crea que tú me has enviado » 
(Jn 17,21). He allí nuestra primera predicación; ella se sitúa en el ser. 
 
 
NNoottiicciiaass  
 
Septiembre es un mes especial para la Obra de las vocaciones y de las misiones. Es el 
mes en que se pide a los benefactores que nos den su aporte para el financiamiento de los 
estudios de los seminaristas del Instituto. De la misma manera, los invito a ayudarlos 
financieramente, pero también por medio de sus oraciones para el éxito de sus estudios. 
También podemos tomar el tiempo de dar gracias a Dios por este don que  hace al 
Instituto de unos sesenta candidatos al sacerdocio que muy pronto aportarán al mundo 
nuevos ministros para la evangelización. Continuemos también orando por las futuras 
vocaciones. 
 
 
PPeennssaammiieennttoo  ppaarraa  eell  mmeess  
 
Cuando Dios, secretamente, nos hace comprender  que Él nos escucha, es bueno, 
entonces, callarnos. (Teresa de Ávila – El castillo del alma)  
 



CCuummpplleeaaññooss    
 
El 1º de septiembre, Mary Josephine y Joseph Keerthapongalam, del distrito en formación 
de Sri Lanka, celebran su 25º aniversario de matrimonio. Los invito a orar por ellos en esta 
ocasión. 
 
Innasi Mudyappan, miembro del consejo central, celebra su cumpleaños el 1º de 
septiembre. Que Dios lo bendiga y lo guarde en salud con el fin de que continúe su ministerio  
sacerdotal. 
 
El 20 de septiembre, Palmina Cogliandro y Ernest Chaplin, del distrito en formación de 
los Estados Unidos, celebran su 25º aniversario de matrimonio. Los invito a orar por ellos en 
esta ocasión. 
 
El 26 de septiembre, María Edita García Ramírez y Faustino de Jésus Taveras Pichardo, 
del distrito de Altagracia, celebran su 25º aniversario de matrimonio. Los invito a orar por 
ellos en esta ocasión. 
 
El 27 de septiembre, Lalite y Gérard Lundi, del distrito de Haití, celebran su 25º aniversario 
de matrimonio. Los invito a orar por ellos en esta ocasión. 
 
Michel Beauchamp, celebra su cumpleaños el 29 de septiembre. Él es el nuevo director del 
distrito canadiense. Que Dios lo bendiga y lo  guarde con el  fin de que continúe su ministerio 
sacerdotal. 
 
 
 
S. James Dunstan, I.V.Dei 
Director general 
 



 
 
 
 

 
 
LLaa  EEuuccaarriissttííaa  
 
La Eucaristía es el memorial de la muerte y de la resurrección de Cristo. La víspera de su 
pasión, a los que harán parte de su Iglesia, Jesús ha dado un sacramental y un memorial 
de su sacrificio, de su don de sí a Dios en el amor absoluto y la confianza total. En la 
historia santa, Dios siempre ha tomado la iniciativa. Él ha hecho Alianza con su pueblo 
dándole la Ley. Pero mientras más fiel quiere ser el pueblo de Dios, más fracasa. Cada 
vez, Dios espera su regreso hacia Él en el arrepentimiento. En la Antigua Alianza, Dios 
quería un signo de este arrepentimiento. Por el sacrificio de un cordero o de otro animal, 
el pueblo de Dios daba testimonio de arrepentimiento. Además, se asperjaba a los 
pecadores con la sangre del animal para purificarlos. En la Nueva Alianza, Cristo es el 
Nuevo Cordero inmolado. Por su muerte y su resurrección Jesús ha establecido la Nueva 
Alianza entre Dios y la humanidad. Por su único y perfecto sacrificio, Él salvó 
definitivamente a los hombres de la esclavitud del pecado y de la muerte y los purificó 
para siempre con su sangre. 
 
Cada vez que participamos de la Eucaristía, recordamos el misterio de la muerte y de la 
resurrección de Cristo, su paso de la muerte a la vida para la salvación del mundo. Cada 
vez, se nos da la gracia de estar en presencia de su ofrecimiento espiritual y de ser 
transformados recibiendo una vida nueva, la de Dios, siendo llamados a vivir con 
nuestros hermanos y hermanas en Iglesia. Como personas consagradas, deberíamos 
conocer la Eucaristía en profundidad. Deberíamos celebrarla, participando en ella siendo 
plenamente conscientes de lo que ella es y de lo  que implica. Es importante preparar 
nuestro corazón antes de cada celebración para evitar que ella llegue a ser solamente un 
ritual habitual. Por eso les propongo este mes que meditemos sobre el desarrollo de la 
celebración eucarística. 
 
Todo comienza ya por la invitación de Dios a venir a celebrar, y nuestra respuesta que se 
traduce por la puesta aparte de nuestras actividades y nuestro desplazamiento par ir a su 
encuentro. Una vez que lleguemos a los lugares, nos recogemos para que nuestro corazón 
esté libre de todas las preocupaciones. A la entrada del sacerdote que comparte el 
sacerdocio de Cristo, nos ponemos de pie, indicando con esto que somos un pueblo de 
resucitados. Desde la apertura de la celebración, nos ponemos en presencia del Dios 
trinitario, lo que nos recuerda que todos somos hermanos y hermanas en Jesucristo. 
Luego, entramos en el rito penitencial y confesamos que somos pecadores. Mientras más 
pecadores nos reconozcamos, mejor  tendremos la experiencia de la infinita misericordia 
del Padre, y más cerca estaremos de Dios. Entonces damos gracias y cantamos su gloria. 
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La liturgia  de la Palabra celebra la Revelación de Dios que se manifestó en todas las 
épocas de la Historia Santa para culminar en el Evangelio. La Buena Nueva, es la Palabra 
del Padre que se hizo carne, es Jesús quien ha tomado nuestra humanidad para 
mostrarnos el rostro del Padre. ¡La vida de Jesús, es la obra más fuerte, la más poderosa y 
la más resplandeciente de Dios misericordioso! Por eso nos levantamos para cantar 
nuestra alabanza y nuestra alegría antes de la lectura del Evangelio. Cuando el sacerdote 
proclama el Evangelio, la Palabra que se hizo carne hace dos mil años es actualizada; 
¡Jesús está en medio de nosotros! La eficacia de su Palabra es para nosotros, aquí y ahora. 
La homilía nos ayuda, por otra parte, a comprender el sentido profundo del Evangelio 
para hoy. Por su comentario, el sacerdote ayuda a cada uno de nosotros  a comprometerse 
en una gestión de conversión, a retomar el camino de la santidad y a ser testigos de 
Cristo. Alimentados con el pan de la Palabra, nos levantamos para profesar nuestra fe 
proclamando el “Credo” en unión con los cristianos del mundo entero. Luego, 
concluimos la celebración de la Palabra con la oración universal. Oramos a Dios por la 
Iglesia, sus pastores, sus fieles, por el mundo y sus necesidades particulares. 
 
Entramos ahora en la liturgia eucarística orando sobre las ofrendas, el pan y el vino, que 
representan nuestro trabajo, nuestras alegrías, nuestras penas, nuestras vidas. Elevándolas 
hacia Dios, todo lo que somos y todo lo que no somos, el sacerdote lo presenta a Dios. 
Luego el sacerdote retoma los gestos y las palabras de Jesús y consagra el pan y el vino. 
Estas palabras tienen el mismo poder que tenían en el momento en que han sido 
pronunciadas por Jesús. El pan llega a ser el cuerpo de Cristo resucitado, la sangre toda 
su vida, todo su ser. “Hacer esto en memoria” de Él, es más que poner gestos y 
pronunciar palabras. ¡Es el hacerlo con un deseo semejante al de Cristo, es hacerlo con el 
ardiente deseo de darse hasta la muerte, por amor y con toda libertad! Pero para nosotros, 
¿de qué muerte se trata? No se nos pide inmolarnos sino sobre todo morir al hombre viejo 
que somos para revestirnos de Cristo, como nos compromete a ello nuestro bautismo… 
 
Sigue el rito de la comunión. Entramos en él con la oración que Jesús nos enseñó: el 
Padre Nuestro.  Esta oración dice nuestra relación con Dios. Para nosotros, Dios es 
Padre, es “nuestro” Padre. Y porque es nuestro Padre, existe entre nosotros una nueva 
relación: somos hermanos y hermanas. Después de haber recitado el Padre Nuestro, 
pedimos a Cristo que nos dé la paz, su  paz, la que viene del cielo. Esta paz nos pone en 
comunión con Él. Después, sacerdote y fieles se desean la paz del Señor, ¡esta paz que 
nos es dada gratuitamente! Luego, el pan es roto para manifestar que el Cuerpo de Jesús 
es compartido entre todos, que nos alimentamos todos con el mismo pan y, por tanto, con 
la misma vida. Este gesto nos recuerda también que, alimentados con el mismo pan, 
formamos un mismo cuerpo, el Cuerpo místico de Cristo. En el momento de la 
comunión, Cristo viene a nosotros, nos une a Él para que no hagamos sino uno con Él, 
que tengamos el mismo ideal y caminemos con el mismo paso, al mismo tiempo que 
llama al silencio para permitirnos permanecer en la intimidad de aquél que acabamos de 
acoger en nosotros. Cristo ha mantenido su promesa; ¡ya no estamos solos! Es la Buena 
Nueva que debemos llevar al mundo. La celebración se termina mientras que somos 
enviados a misión: ¡Vayan en la paz de Cristo, para amar y servir al mundo, a la manera 
de Cristo!  



NNoottiicciiaass  
 
Habiendo terminado mi visita canónica del distrito canadiense, comienzo ahora mis 
visitas en los demás países. Por tanto, salgo el próximo 14 de octubre para visitar Sri 
Lanka y la India, y estaré de regreso el 27 de noviembre. Gracias por orar por el éxito de 
este viaje en países de misión. 
 
Octubre es el mes del Rosario. Los invito a practicar el 5º de nuestros ejercicios 
espirituales con una devoción particular. Estemos unidos profundamente a nuestra 
Santísima Madre, la Virgen María. 
 
De aquí hasta el 15 de octubre próximo, el nuevo diseño de la página web estará listo. 
Ustedes encontrarán allí, como prometido, las noticias que los diferentes distritos nos han 
hecho llegar. Para los que tienen una cuenta Face book, Twitter o You tube, ustedes 
podrán, de ahora en adelante, tener acceso a ella directamente de nuestra página de 
acogida y comenzar así una misión internet. Prevemos también en un próximo futuro 
ofrecer la posibilidad para cada distrito o cada región, así como para cada miembro que lo 
desee, un courriel con una cuenta Voluntas Dei. Los que están interesados podrán, 
entonces, obtener una por medio de la administración central. Más detalles les serán 
proporcionados en tiempo y lugar oportunos. 
 
 
PPeennssaammiieennttoo  ddeell  mmeess  
 
La Eucaristía es « fuente y cima de  toda la vida cristiana »…Porque la santa Eucaristía 
contiene todo el tesoro espiritual de la Iglesia, es decir, el mismo Cristo…Por la 
celebración eucarística nos unimos ya a la liturgia del cielo y participamos a la vida 
eterna…Breve, la Eucaristía es el resumen y la cima de nuestra fe (CEC #1324-1327) 
 
 
CCuummpplleeaaññooss    
 
 
Dionicio Reyes González celebra su cumpleaños el 9 de octubre. Él es el nuevo director 
del distrito Altagracia (República Dominicana).  
 
Anthony J. Ciorra, director del distrito en formación Estados Unidos celebra su 
cumpleaños el 11 de octubre.  
 
Andrew Sioleti, miembro del consejo central, celebra su cumpleaños el 25 de octubre.  
 
¡Que Dios los bendiga y los guarde en salud con el fin de que continúen su ministerio 
sacerdotal! 
 
 
S. James Dunstan, I.V.Dei 
Director general 



 
 
 
 

 
 
LLaa  vviissiittaa  aall  SSaannttííssiimmoo  SSaaccrraammeennttoo  
 
¡Qué magnífico y gran misterio es el de Dios que nos ama tan profundamente que se 
encarnó en la persona de Jesús para hacerse cercano a nosotros! Dios se hace hombre 
para que podamos conocer su rostro, para que seamos testigos de su amor 
inconmensurable y así ayudar nuestra fe.  Dios se abajó para tomar incondicionalmente 
nuestra naturaleza humana y mostrarnos el camino que hemos de seguir para ir a su 
encuentro. Y como si eso no fuera suficiente, nos ha dado su presencia en la Eucaristía. 
Esa es nuestra fe: creemos en la presencia real y sacramental de Jesucristo en la hostia 
consagrada… Esta fe en su presencia real, la Iglesia la ha profundizado y ha tomado 
conciencia cada vez más a través de su evolución y por eso hoy, la visita al Santísimo 
Sacramento ha llegado a ser la primera devoción de la Iglesia católica. 
 
En la hostia está presente Jesús, la persona que más nos ama en este mundo. Él es nuestro 
amigo, él nos lo dice a través de las palabras que dirigió a sus discípulos: “los llamo 
amigos, porque todo lo que he oído de mi Padre, se los he hecho saber” (Jn 15, 15). La 
amistad de Jesús es gratuita. Nos deja libres para responder a ello. Sin embargo, es 
importante para nosotros mantener esta relación con el fin de estar a nuestro gusto. La 
mejor manera de comunicarnos con Jesús, es ir a visitarlo al Santísimo Sacramento. Ante 
el tabernáculo podemos hablarle de lo que nos preocupa o de lo que nos encanta, 
podemos darle gracias o sencillamente podemos relajarnos en su presencia, en la calma y 
el silencio. No es obligatorio hablarle. Él lo hará. 
 
Juan Pablo II decía que si queremos recibir gracias, no tenemos sino que visitar el 
Santísimo Sacramento al menos cinco minutos cada día. Es verdad que mientras más lo 
hagamos, más gracias recibiremos. Pero debemos ante todo ir sencillamente por amor, lo 
más gratuitamente posible. También por agradecimiento por todo este amor que 
recibimos de Él. Ante el tabernáculo, es bueno acordarnos de las maravillas que Dios 
hace por nosotros: visitamos a Jesucristo con Él en nosotros. Su espíritu nos ha sido dado 
en el momento de nuestro bautismo, y su vida en cada comunión. Es el mismo Jesús 
quien está allí, ante nosotros, en el tabernáculo. Estamos en su presencia en ese mismo 
momento en que lo visitamos. Todo eso no puede sino elevarnos y transportarnos. 
 
Cuando tomamos el tiempo de hacer una visita al Santísimo Sacramento, podemos vivir 
esta experiencia de ver que nuestras penas se aligeran, lo mismo que nuestras pruebas y 
las dificultades de nuestra vida. También podemos vivir la experiencia de encontrar allí el 
reposo, la paz y la alegría. En el silencio podemos escuchar a Dios que nos habla, que 
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responde a nuestras preguntas profundas o que se hace conocer a nosotros. La visita al 
Santísimo Sacramento es un ejercicio espiritual, una gran práctica de esta fe que hemos 
recibido gratuitamente de Dios. ¿Cómo cuido este don? ¿Cuál es la calidad de mis visitas 
al Santísimo Sacramento? ¿Qué clase de relación tenemos Jesús y yo? 
Como personas consagradas secularmente, no nos es necesariamente fácil o posible 
visitar el Santísimo Sacramento tan frecuentemente como lo desearíamos. Pero debemos 
hacer todo lo posible por ir lo más frecuentemente posible. Cuando las circunstancias nos 
lo impidan, podemos encontrar a Jesús de otra manera. Podemos hacerlo visitando a una 
persona que sufre o a gente que tiene necesidad. Podemos verlo en las personas con 
quienes vivimos puesto que ellas también reciben a Jesús en la Eucaristía. Cuando 
pasamos ante una Iglesia, podemos tener un pensamiento para Cristo que está allí 
presente, sencilla pero atentamente, como se saluda a un amigo que cruzamos en el 
camino. Y también podemos aislarnos algunos minutos, tomar el tiempo de recogernos en 
el silencio y ponernos en presencia de Jesús, allí donde estamos. Haciendo esto, 
reforzamos nuestra fe por la experiencia de estar en la presencia de Cristo, y avivamos el 
deseo de una próxima visita al Santísimo Sacramento y de la Eucaristía. Todo eso está 
bien y bueno pero eso no sabría reemplazar para nosotros la visita al Santísimo 
Sacramento.   
 
Pueda Jesús renovar en nosotros el deseo profundo de encontrarlo en el silencio, ante el 
tabernáculo, para manifestarle nuestro reconocimiento y nuestro amor. 
 
 
RReeccoorrddeemmooss    
 
En noviembre, la Iglesia nos invita a orar más particularmente por los difuntos. Oremos 
por el Padre Parent y por los miembros del Instituto que han muerto. Recomiendo 
especialmente a sus oraciones a los que nos han abandonado este año: 
 

• André Morin, diácono permanente, muerto en Canadá el 6 de febrero; 

• Anastacio Reyes González, esposo de Marina Santana, muerto en República 
Dominicana el 9 de marzo; 

• Jean-Luc Hurtubise, esposo de Louise Bernier, muerto en Canadá el 11 de 
mayo; 

• Marina Santana, viuda, muerta en República Dominicana el 11 de junio. 
 

Oremos también por los difuntos de nuestra familia, nuestros benefactores, nuestros 
amigos y por todos los que tienen necesidad de nuestra oración. 
 
Que sus almas permanezcan en paz por la misericordia de Dios. 
 
 



NNoottiicciiaass  
 
Acabo de terminar mi visita canónica a Sri Lanka donde pude encontrar a casi todos los 
miembros. Ahora parto para la India donde estaré en visita canónica en noviembre. Los 
invito a continuar orando por el éxito de este viaje. 
 
 
PPeennssaammiieennttoo  ddeell  mmeess  
 
[Ante el tabernáculo, cuando visito a Jesús] “No le digo nada, lo amo” (Teresita del Niño 
Jesús) 
 
 
CCuummpplleeaaññooss    
 
 
Andrés Solano Sosa, miembro del consejo central, celebra su cumpleaños el 10 de 
noviembre.  
 
Anne Penelle, celebra su cumpleaños el 20 de noviembre. Ella trabaja como secretaria  
de la administración central.  
 
Mary Gilda y Amal Arochia Raj celebran su 25º aniversario de matrimonio el 21 de 
noviembre.  
 
François Hamel celebra sus 25 años de vida sacerdotal el 22 de noviembre.  
 
¡Que Dios los venida a todos! 
 
 
S. James Dunstan, I.V.Dei 
Director general 



Traducción:  Pierre Marois 

 
 
 
 

 
 
LLaa  oorraacciióónn  ddeell  rroossaarriioo  
 
El contenido del rosario resume todo el Evangelio; nos introduce el conjunto del misterio 
de Jesucristo, presentado en cuatro grupos de misterios: 1) la encarnación y la vida oculta 
de Jesús (misterios gozosos); 2) la vida pública y entonces la misión de Jesús (misterios 
luminosos); 3) la Pasión y la muerte de Jesús (misterios dolorosos); 4) el triunfo de la 
Resurrección y de la Ascensión (misterios gloriosos). Por la oración del rosario o del 
trisagio, toda persona cristiana puede pues contemplar a Cristo. Para emprender esta 
peregrinación, tenemos la mejor guía que sea: la Virgen María. Toda su vida, María ha 
caminado con Dios, con Jesús y con el Espíritu Santo. Se ha afiliado a la voluntas divina 
y ha meditado las palabras, las acciones y los eventos del Hijo de Dios, su propio Hijo. 
Podemos entonces pedirla en toda confianza de ayudarnos a orar.         
 
María ha sido escogida por el Padre para ser la Madre del Hijo de Dios. Ella es un 
modelo para quien quiere hacer la voluntad de Dios. Madre de Jesús, ella lo ha seguido a 
lo largo de su vida. Esposa del Espíritu Santo, ella se ha dejado instruir y guiar por él. 
Toda la Trinidad está pues con María y en ella. A la imagen de la Virgen María, 
empezamos el rosario poniéndonos en la presencia de la Santísima Trinidad por el signo 
de la cruz. Después, profesamos nuestra fe en comunión con todos los miembros de la 
Iglesia. La oración empieza con un primer «Padre Nuestro», oración de predilección que 
nos ha enseñado Jesús. A continuación, vienen tres «Dios te salve María» por los cuales 
pedimos que sea renovado en nosotros los valores del Reino, y más especialmente las tres 
virtudes cardinales: fe, esperanza y caridad. Entonces, meditamos los misterios de Cristo. 
Por cada uno, según la tradición, decimos un «Padre Nuestro», diez «Te salve María» y 
un «Gloria al Padre». Este enlace de oraciones repetidas puede fácilmente volverse 
rutinario si no adoptamos una actitud atenta y contemplativa. Por eso, les propongo una 
reflexión sobre la oración que dirigimos a la Virgen. 
    
Dios te salve María, llena eres de gracia, el Señor está contigo. ¿Quien el ángel Gabriel  
saludaba así? La que está llena de la gracia de Dios, la que él ha preferido y escogido. 
Como Dios ha enviado el ángel Gabriel a María para revelarle el proyecto que tenía para 
ella, nos envía también a nosotros sus Ángeles para ayudarnos en nuestra oración. 
Diciendo las palabras del ángel Gabriel, realizamos que la misma salutación nos está 
hecha: Dios está también en cada uno et una de nosotros y nos llama como ha llamado 
María. Bendita tú eres entre todas las mujeres. María está bendita entre todas las mujeres 
porque ha sido escogida de una manera especial para ser la madre de Dios. Nosotros 
también hemos sido escogidos. Hemos sido escogidos entre tantos otros para ser 

Volumen 2    Número 6  Diciembre de 2011 



Traducción:  Pierre Marois 

consagrados a Dios por el bautismo. Tomamos consciencia de la profundidad de esta 
realidad.   Y bendito es el fruto de tu vientre Jesús.  Porque ella dijo «sí» a la voluntad 
divina, porque ella concibió, la Palabra se ha hecho carne. Dios se encarnó en la persona 
de Jesús. Porque ha nacido de una mujer, Jesús se hizo hombre, se hizo uno de nosotros 
(Ga 4,4). Santa María, madre de Dios, ruega por nosotros pecadores ahora y en la hora 
de nuestra muerte. 
 
Jesús era plenamente hombre a las Bodas de Cana. Se comportó como un hombre. María, 
su Madre, le ha recordado que era también un ser divino y ella dijo a la gente de hacer 
todo lo que el dirá. La misma cosa nos está recordada. Más tarde, al pie de la cruz, María 
estaba presente a lo que vivía su Hijo. Viendo el discípulo que el amaba cerca de su 
Madre, Jesús le ha dado su Madre como guía. Jesús sabía que María sabrá guiar a ese 
discípulo como ella lo había guiado él en su vida de hombre. Ese discípulo representa 
todos los que siguen a Cristo con amor, representa la Iglesia. Es así que María vino a ser 
la madre de los discípulos, de los apóstoles, de la Iglesia primitiva y de toda la Iglesia. En 
tiempo de angustia, María ha sido la que dijo a la gente: «Porque se preocupan? El ha 
prometido que el Espíritu Santo vendrá. Entonces, oremos.» Oraron juntos y el Espíritu 
Santo vino sobre ellos y la Iglesia nació.  Verdad, María es la madre de la Iglesia y madre 
nuestra a todos. Ella es una maravillosa guía para nosotros. Somos pecadores. 
Necesitamos la gracia, la bendición de Dios, y la redención que Jesús nos llevo. Es la 
razón porque oramos a la Virgen María: Para que al momento de nuestra muerte, 
recibimos la misericordia, el perdón, el amor y la compasión de Jesús quien murió por 
nosotros, por nuestra salvación. Como entonces no rendirle gloria a Dios.     
 
Como cristianos y cristianas, estamos llamados a caminar cada día con María. Rezar el 
rosario, es caminar con ella y así, participar en los misterios de la redención. Como María 
ha cuidado a Jesús, y después a los discípulos, ella nos guía ahora a nosotros. 
Encontramos en eso la esperanza que, como ella, iremos en el paraíso.    
 
Como persona consagrada, estamos invitados a orar el rosario cada día para entrar 
siempre más profundamente en el proyecto de salvación en cual estamos escrito. 
Tenemos que orar, que someternos a la voluntas divina, que perdonar a los demás, que 
ser perdonados y que recibir la bendición de Dios. Es así que nos vamos hacia la vida 
eterna, que marchamos hacia el Reino que nos ha sido prometido y que está realizado en 
la persona de Jesús.  
 
 
VVoottooss  
 
Hemos entrado en el periodo de Adviento… Durante este tiempo de espera, unámonos a 
la Virgen María quien ha sabido vivirlo en la fe. Tomo esta oportunidad para desearles a 
todos, así como a sus familias y amigos, una ¡Santa Navidad de paz y de amor! 
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NNoottiicciiaass  
 
Consejo Central 
 
El Consejo Central se reunirá del 6 al 8 de diciembre próximo. Les invito a orar para que 
se desarrolle con éxito. 
 
Visita canónica 
 
Estoy de regreso de mi viaje en Asia. Estoy en mi oficina y me siento de nuevo a casa. La 
visita canónica ha sido excelente. A pesar de que tenía un programa apretado, he podido 
encontrar todos los obispos de las diócesis dónde trabajan los miembros del Instituto. 
Además, me he encontrado personalmente con cada miembro y eso fue una experiencia 
muy instructiva tanto para ellos como para mí. Espero poder hacer lo mismo en los otros 
distritos/regiones que visitaré. Regreso con la seguridad que hay esperanza para el futuro 
en Asia.        
 
Fallecimiento 
 
El Padre Malachy J. Higgiston, miembro profeso con estabilidad del distrito en 
formación Estados Unidos falleció el 15 de noviembre pasado. Les ofrezco mi pésame a 
los miembros de su familia, así como al director y a los miembros del distrito. Invito 
igualmente a todos los miembros del Instituto de orar por el reposo de su alma.    
 
 
PPeennssaammiieennttoo  ddeell  mmeess  
 
«El rosario es la más excelente forma de la oración y el más eficiente medio de obtener la 
vida eterna. Es el remedio a todos nuestros males, la raíz de todas nuestras bendiciones. 
No hay vía más excelente de orar.» (Papa León XIII)    
 
 
CCuummpplleeaaññooss    
 
 
Napoleon Gomez, director del distrito en formación India, celebra su cumpleaños el 13 
de diciembre. 
 
Pierre Marois, secretario general y director de la Obra de las vocaciones y misiones, 
celebra su cumpleaños et 23 de diciembre. 
 
Jean-Paul Chiasson, director adjunto, celebra su cumpleaños el 28 de diciembre. 
 
¡Que Dios los venida a todos! 
 
 
S. James Dunstan, I.V.Dei 
Director general 



 
 
 
 

 
 
  
  
 

PPrreesseenncciiaa  ddee  DDiiooss  
 
Entramos en un nuevo año, un nuevo mes y un nuevo día. Y también es algo nuevo pensar en la 
presencia de Dios porque es algo que sentimos y que se renueva cada día, incluso cada momento. 
Para cada uno de nosotros, como lo ha escrito el Padre Parent, se trata de “Dios en mi presencia” y 
“yo en presencia de Dios”. 
 

Dios es omnipresente, es decir, que Él está presente en todas partes y todo el tiempo. No se 
puede escapar a su presencia. El salmo 138 lo expresa muy bien: “Dónde ir, lejos de tu 
aliento?, dónde huir lejos de tu rostro?. Si escalo los cielos: allí estás; si desciendo entre los 
muertos: allí te encuentro” (Salmo 138, 7-8). No se puede escapar a su presencia y no se 
puede olvidarlo, porque en el momento de nuestra creación, Dios nos ha hecho a su imagen y 
semejanza. Por tanto, querámoslo o no, la presencia divina está en nosotros. El problema es 
reconocerlo. Muy frecuentemente olvidamos que somos a imagen de Dios y no vemos su 

presencia en las profundidades de nuestro ser. El rey David cantaba: “No me arrojes lejos de tu 
rostro, no me quites tu santo espíritu” (Salmo 50,13). ¡Qué regalo tan grande recibimos en nuestro 
bautismo: el Espíritu Santo, el Espíritu de Dios que viene a habitar en nosotros! Toda nuestra vida, 
si colaboramos con Él, nos enseña y nos transforma para que lleguemos a ser verdaderos testigos 
de Cristo. 
 

Nuestra gran misión como personas bautizadas es tratar de imitar a Cristo pero recordando 
que tenemos necesidad de su Salvación. Somos a imagen de Dios; no somos Dios. Y es una 
tendencia muy humana olvidarlo. Somos pecadores. ¿Y quiénes son los pecadores? Somos 
nosotros cuando nos distanciamos de Dios quien habita en las profundidades de nuestro ser. 
San Pablo expresa esta verdad de otra manera. Él pregunta: “¿quién es santo?” El santo es el 

que reconoce que es pecador y que sabe que tiene necesidad de la Salvación. Todos los libros de la 
Biblia, desde el Génesis hasta el Apocalipsis, nos cuentan nuestra historia sagrada, es decir, 
nuestra historia de amor con Dios. Dios siempre tiene la iniciativa en nuestra relación con Él. Su 
deseo es estar allí, con nosotros. Nos creó a su imagen, desde siempre nos ha dado todo. Y toda la 
historia sagrada nos muestra que el ser humano olvida que no es Dios y que se aleja 
frecuentemente de su Creador. Pero, incansablemente y sin forzar la libertad del hombre, Dios se 
le manifiesta, le tiende la mano para volverlo a traer hacia Él. La mayor manifestación de su 
presencia, claro está, es su encarnación en la persona de Jesús. ¡No solamente ha venido a vivir 
entre nosotros, sino que se hizo hombre! 
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Jesucristo nos ha dado la presencia real de Dios y nos ha traído la Salvación. Ahora, según 
nuestra personalidad y los dones que hemos recibido, tenemos la responsabilidad de ser cada 
uno un  icono de Cristo, ofreciendo así al mundo un rostro del amor de Dios para todos los 
seres humanos. Vivir la presencia de Dios es imitar a Jesucristo y seguirlo. Jesús era un ser 

humano y un ser divino. Toda su vida ha mostrado claramente su humanidad. Tomemos solamente 
el ejemplo del relato de las Bodas de Caná. Jesús estaba allí con sus discípulos y disfrutaba en la 
fiesta. Cuando María le hizo notar que ya no había vino, su reacción fue muy humana. Pensaba 
que debía haber una hora para cada cosa: una hora para las cosas de la vida terrestre y una hora 
para las cosas divinas. Pero no, Jesús era humano y divino y eso fue lo que María, su madre le 
recordó. 
 

¿Por qué María fue capaz de reconocer la presencia de Dios en su vida ? ¿Que tenía en ella 
para poder hacerlo ? Ella tenía el abandono. Debemos desarrollar en nosotros el abandono del 
niño que se sabe incondicionalmente amado y que espera todo de quien le da este amor, 
poniendo toda su confianza en él. Si nosotros desarrollamos eso,  estaremos atentos a las 
cosas, a los acontecimientos y a las personas que manifestarán para nosotros la presencia de 
Dios. El abandono no es cosa fácil, porque mientras más abandonados seamos, más 
estaremos en desafío,  más dificultades encontraremos. Pero como lo expresa 
magníficamente Pablo:“¿quién nos separará del amor de Cristo? La tribulación, la angustia, 

la persecución, el hambre, la desnudez, el peligro, la espada? (…) Pero en todo eso, somos más 
que vencedores por el que nos ha amado. Estoy persuadido que ni la muerte, ni la vida, ni los 
ángeles, ni las potestades, ni el presente, ni el futuro, ni los poderes, ni las fuerzas de las alturas, 
ni las profundidades, ni ninguna otra creatura, podrá separarnos del amor de Dios manifestado 
en Jesucristo nuestro Señor” (Rm 8,35-39) Solamente la fe nos da esta convicción, y cuando 
nuestra fe es firme, nos damos cuenta que nada es imposible para Dios cuando hacemos su 
voluntad.  
 
En resumen, la presencia de Dios en mi vida se define por la relación íntima que desarrollo con Él. 
Esta relación se fundamenta en tres cualidades. La cualidad de ser: Recociendo las riquezas de mi 
personalidad como dones de Dios, creyendo en ellas y viviendo esas riquezas, desarrollo en mí el 
ser que Dios ha deseado, y haciendo esto, camino por el camino que me ha trazado para ir a su 
encuentro. La cualidad de amor: Es amar a Dios por lo que me da y amar a Dios por lo que Él es. 
Cuando uno se sabe amado, se tiene el deseo de amar al otro de la misma manera y se tiene el 
deseo de dar este mismo amor al que nos ama y a los que están a nuestro alrededor. La cualidad de 
presencia: Es la actitud de abandono a Dios, que me arranca de lo que no es de Él para 
conservarme atento a su voluntad y a su amor. 
 

Somos Voluntas Dei. El segundo « 5 » de nuestra espiritualidad son las actitudes que 
debemos desarrollar, y la primera de las cinco actitudes es la presencia de Dios. Eso define 
muy bien en qué consiste nuestro ser de Voluntas Dei. Y mientras más vivamos en la 
presencia de Dios, más viviremos algo esencial: lo negativo desaparecerá cada vez más y 
cederá el lugar a lo que es positivo.  
 
Entramos en un nuevo año, un nuevo mes y un nuevo día. Pueda Dios darnos  la gracia de 
comenzar con una cualidad de ser, una cualidad de amor y una cualidad de presencia 
renovadas. Que este comienzo de año sea la ocasión para situarnos frente a la presencia de 
Dios en nuestras vidas con el fin de que nuestro ser de Voluntas Dei se emancipe y produzca 
fruto. 



¡¡BBuueenn  AAññoo  ddee  22001122!!  
 
A cada uno y cada una de ustedes vayan mis mejores deseos por un Buen y Feliz Año 2012. ¡Que 
este año les traiga salud, éxito y felicidad! 
 
 
NNoottiicciiaass  
 
Del 10 al 24 de enero de 2012, estaré de visita canónica en Haití. Pierre Marois, secretario general, 
me acompañará para este viaje. Los invito a todos a orar por el éxito de esta misión. 
 
En el momento de publicar estas líneas, enviamos a los directores de distritos/regiones  los carnets 
de licencias para celebrar,  correspondientes a los sacerdotes incardinados al Instituto. 
 
 
PPeennssaammiieennttoo  ppaarraa  eell  mmeess  
 
La presencia de Dios, es detenerse en Dios, en su sabiduría, en su poder, en su bondad, en su 
misericordia, es creer en ello perdidamente, es orar mirando a alguien con los ojos del corazón, es 
esperar, creer, recibir con agradecimiento la recompensa de la fe. 
(Padre Louis-Marie Parent, “Sobre las huellas de Jesús”, pgs. 15 y 16) 
 
 
 
S. James Dunstan, I.V.Dei 
Director general 



 
 
 
 

 
 
UUnnaa  aaccttiittuudd  ddee  aammoorr  
 
« Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, con toda tu alma y con todo tu espíritu. 
He aquí el gran, el primer mandamiento. Y he aquí el segundo, que es semejante: Amarás 
a tu prójimo como a ti mismo. » (Mt 22, 37-39) Estas palabras de Jesús resumen todo el 
mensaje de la Biblia para nosotros: Dios quiere que amemos. Es su plan divino para 
nosotros. Él nos creó a su imagen y semejanza con este fin: que podamos amar como Él 
ama. 
 
Según el Padre Parent: « El gran riesgo de jamás alcanzar este amor, es la crítica 
destructiva que hace del ser humano un destructor. El  destructor es incapaz de un amor 
profundo, además él pierde de vista el plan de Dios y busca en cualquier otra parte 
reproducciones del amor, sea en su emotividad, sea en la desenfreno  de sus pasiones…» 
(Sobre las huellas de Jesús, p.37 y 38). Por eso la ausencia de crítica es la segunda actitud 
espiritual que debemos desarrollar como Voluntas Dei.  
 
La  ausencia de crítica no es posible sino cuando nos amamos a nosotros mismos. Si no 
tenemos estima personal, seremos incapaces de amar a los demás, e incluso incapaces de 
amar a Dios. Por tanto, es importante evaluarnos regularmente sobre este punto: ¿Aprecio 
en su justo valor el ser que soy, creado a imagen de Dios, con un potencial de amor para 
desarrollar y para dar? ¿Sé reconocer  las cualidades, las capacidades y las riquezas 
interiores que Dios me ha dado? ¿Cuál es la profundidad de la conciencia  que tengo de 
ser hijo de Dios y de ser amado incondicionalmente? El que se sabe amado puede acoger 
con sus fuerzas y sus debilidades, con su lado luminoso y su lado sombrío, con sus éxitos 
y sus fracasos, con su capacidad de amor y sus faltas de amor. Y ése es capaz de 
comportarse como ser responsable de  su vida, de su felicidad. Ser responsable es cesar 
de reprobar siempre a los demás y saber reconocer su parte, su implicación en los 
acontecimientos, en las dificultades  interrelaciónales  vividas.  Es también a veces 
sencillamente aceptar que nadie sea culpable o aceptar la situación tal como se presenta. 
 
Nuestra capacidad de ser responsables de nosotros mismos y de nuestra vida nos permite 
desprendernos de lo que nos contraría cotidianamente. Ella nos permite relativizar las 
cosas y los acontecimientos,  no concederles una importancia desmesurada  y, sobre todo, 
no juzgar lo que vivimos, a través del filtro de nuestras emociones, de nuestras heridas 
personales y de nuestro orgullo. Cuando somos responsables de nosotros mismos, 
podemos hablar de nosotros en lugar de destrozar a los demás por la maledicencia, la 
calumnia o los juicios temerarios. Al contrario, cuando somos responsables hacia 
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nosotros mismos, usamos la crítica destructiva para cargar la responsabilidad al otro. La 
crítica destructiva alcanza directamente la reputación de aquél a quien criticamos. Poco 
importa que sirva para protegernos o para librarnos de nuestras frustraciones, ella es un 
veneno que afecta no solamente a nuestra vida, sino también a la de los demás y “ella 
disminuye o quita el gusto, el atractivo para ponerse en presencia de Dios” (Ibid, p.55). 
 
Podemos combatir la crítica destructiva desarrollando en nosotros nuestro amor al 
prójimo. Es el mandamiento que el Señor nos dejó: “Como yo los he amado,  ámense 
ustedes también los unos a los otros”  (Jn 13, 34b) Jesús nos mostró el camino amando a 
los que encontraba, sin parcialidad, de una manera muy personal, tangible y con empatía. 
Él los amaba incondicionalmente. Si a veces debía decirles verdades sobre ellos mismos, 
lo hacía de una manera positiva, es decir, constructiva, para que ellos puedan crecer y 
avanzar sobre el camino de la perfección del amor. 
 
La ausencia de crítica es, por tanto, una actitud primordial para que cada Voluntas Dei 
desarrolle. Uno debe consagrarse cada día a este ejercicio espiritual y eso, hasta el final 
de nuestra vida. Mientras más cultivemos la ausencia de crítica, más podremos estar 
atentos a las cosas positivas en nuestra vida y más podremos permanecer en presencia de 
Dios. “El amor verdadero es Dios en sí que acoge o visita a Dios en los demás” (Sobre 
las huellas de Jesús, pag. 41) Ojalá podamos ser sus testigos en nuestra vida cotidiana e 
interpelar así a los que nos rodean.  
 
 
NNoottiicciiaass  
 
Día de la vida consagrada 
 
Día especial para nosotros es el día 2 de febrero, puesto que será el día de la vida 
consagrada. Aprovechemos esta oportunidad para dar gracias a Dios por habernos 
llamado a la consagración en la vida secular. Ojalá que podamos vivir es te día en la 
oración y la reflexión 
 
Viaje a Haití 
 
Pierre y yo estamos de regreso de nuestra visita canónica en el distrito Haití. El viaje se 
desenvolvió bien. Estábamos felices de estar entre ellos y de encontrar a los miembros 
del distrito. Esta visita nos ha permitido también ver la situación real de este país de 
misión. Los miembros haitianos también estaban felices de tener visitantes de la 
administración central, tanto más que llegamos en el momento de la conmemoración  del 
terremoto de enero de 2010. El día aniversario del siniestro, Pierre y yo hemos 
participado en una Misa en  recuerdo de los difuntos del sismo. Gente del exterior del 
Instituto se unieron a nosotros en esta ocasión. Fue una experiencia particular compartir 
en este momento con ellos. 
 
Durante nuestro viaje, tuvimos la oportunidad de encontrar a las autoridades de la Iglesia 
haitiana en la persona del nuncio apostólico y del presidente de la Conferencia de los 



obispos de Haití, y  varios obispos. En particular, pude intercambiar con el arzobispo de 
Puerto Príncipe y los obispos de Jacmel, Jérémie y Nippes. 
 
Como en el momento de cada una de mis visitas canónicas, pude dirigirme a los 
miembros reunidos en sectores, luego en equipo. También encontré a varios miembros 
individualmente. 
 
Pierre y yo pudimos sentir toda la energía que se desprende de la vivencia de la 
espiritualidad de los 5-5-5, en este rincón de la tierra y el amor de los miembros por el 
Instituto. A pesar de la pobreza y de las dificultades de cada día, que viven los miembros, 
un espíritu positivo y una fuerza de compromiso sobresale  en el grupo. Esto seguramente 
asegura su crecimiento.    
 
Visita del director del distrito canadiense 
 
Mientras que él visitaba a algunos miembros del sector de Trois-Rivières, Michel 
Beauchamp, director del distrito canadiense, visitó la administración central los días 25 y        
26 de enero. Su estadía fue una ocasión de fraternizar y de crear una relación de amistad. 
Michel salió feliz de su estadía. 
 
Viaje a Roma 
 
Del 3 al 14 de febrero próximo, estaré en Roma en compañía de François Hamel, 
consejero canónico del Instituto. Participaremos en el Simposio internacional sobre el 
tema de la pedofilia en el seno del clero, simposio organizado por la universidad 
pontificia gregoriana. Además, encontraremos al arzobispo João Bráz de Aviz, prefecto 
de la Congregación de los institutos de vida consagrada y sociedades de vida apostólica. 
 
Muerte 
 
El 16 de enero pasado murió el Señor Asirvatham Anthonipillai, miembro asociado con 
estabilidad, del distrito en formación Sri Lanka. Era el esposo de la Señora Kanikaimuthu 
Anthonipillai. Ofrezco mis condolencias a su esposa, a los miembros de su familia, así 
como al director y a los miembros del distrito en formación Sri Lanka. Invito igualmente 
a todos los miembros del Instituto a orar por el reposo de su alma. 
 
Anuario de los miembros y periódico anual 
 
El anuario de  2012 de los miembros del Instituto está ahora disponible en el espacio 
miembro del sitio Web. La edición de  2012 del periódico « El Momento Presente », cuya 
documentación principal trata sobre la vida de equipo, está finalmente lista. Ustedes 
pueden de aquí en adelante consultarla en la página de acogida del sitio Web.  
 
Página Web del Instituto 
 
Todavía estamos en período de rodaje, con el procedimiento de la puesta al día de la 
página de acogida del sitio Web. Pero en 2012 enfocamos alimentar regularmente nuevas 
informaciones. Quiero agradecer a los que nos han enviado material hasta el presente y 
de manera particular, quiero señalar la participación de la República Dominicana en este 



proyecto. En efecto, nuestros compañeros Vicente Sánchez-Burgos y Wander Vladimir 
Polanco Sánchez nos han hecho llegar cada mes contenido sobre la vida del Instituto en 
su distrito. Todavía gracias a todos por su implicación en este proyecto común.  
 
Estadísticas del año de 2011 
 
Al 31 de enero de 2012, el Instituto cuenta con 870 miembros y está presente en 22 
países. La repartición de los miembros es la siguiente: 
 

Sacerdotes incardinados en el Instituto: 156 
Sacerdotes incardinados a una diócesis: 30 
Miembros clérigos incardinados al Instituto:  3 
Miembros laicos con incorporación temporal: 39 
Miembros laicos con incorporación definitiva: 12 
Candidatos al sacerdocio: 84 
Fieles asociados al Instituto: 546 

  
  
PPeennssaammiieennttoo  ppaarraa  eell  mmeess  
 
La presencia de Dios y la crítica destructiva “son como la luz y la oscuridad. Si la luz se 
acerca, la oscuridad se aleja. Si la crítica destructiva viene, la presencia de Dios se va” 
(Louis-Marie Parent, Sobre las huellas de Jesús, p. 56) 
 
 
CCuummpplleeaaññooss  
 
El 6 de febrero, el Padre Guillermo Pérez, director de la región Colombia e 
indispensable traductor para los textos en español, celebrará su cumpleaños de 
nacimiento. Que Dios lo bendiga y la guarda en salud, con el fin de que continúe su 
ministerio sacerdotal. 
 
 
 
S. James Dunstan, I.V.Dei 
Director general 
 



 
 
 
 

 
 
LLaa  tteemmppeerraanncciiaa  
 
« Estén siempre felices. Oren sin cesar. En toda circunstancia, den gracias. Es la 
voluntad de Dios sobre ustedes en Jesucristo. » (1 Th 5,16-17) 
 
Esta hermosa frase de la palabra de Dios nos muestra que debemos estar agradecidos y 
tener una actitud positiva frente a los acontecimientos, a las cosas y a la naturaleza. La 
ausencia de queja desarrolla en nosotros el sentido de admiración. Es benéfico tomar el 
tiempo para admirar la naturaleza, las cosas que nos rodean y los acontecimientos que 
jalonan nuestras vidas, incluso cuando éstos últimos nos aparecen negativos de antemano. 
En el relato de la Creación, Dios mismo ha tenido esta actitud: « Dios hizo… y Dios vio 
que eso era bueno » Este tema ritma todo el primer capítulo del Génesis. Dios ha tomado 
el tiempo de poner una mirada positiva, una mirada de amor sobre cada acontecimiento 
de la Creación y sobre la naturaleza creada. Y es lo que Él desea que también hagamos: 
Mirar la naturaleza, las cosas y los acontecimientos con el corazón.  
 
Infortunadamente, eso nos es frecuentemente difícil. Incluso en las pequeñas cosas de la 
vida, tenemos tendencia a detenernos en un aspecto negativo de lo que nos ocurre o de lo 
que tenemos. Y eso se produce porque miramos con la cabeza y no con el corazón. Eso se 
produce también porque en la vida de todos los días, estamos rodeados de gente que se 
queja. « La vida es difícil » ha escrito Scott Peck. Es verdad, pero no es obligatorio 
hacerla todavía más difícil lamentándose.  
 
Volvamos a ver el relato del evangelio de san Lucas sobre Marta y María (Lc 10,38-42). 
Marta vive en una casa de la cual se ocupa con amor, muy probablemente. Un día, sabe 
que Jesús llegó a su pueblo. ¡Qué acontecimiento! Aquél del cual todo el mundo habla, el 
Maestro, está allí. Uno puede imaginar que con rapidez ella lo invita a su casa para 
comer. Ella se preocupa, por tanto, para preparar todo y servirle lo mejor posible. Pero 
quiere de tal manera hacerlo bien, que se pone nerviosa y se agita, aunque su corazón no 
está ajustado al acontecimiento. En vez de saborear la presencia del Señor en su casa, 
termina solamente viendo a María sentada a los pies del Señor y que no ayuda a la tarea. 
Marta ha perdido el sentido del acontecimiento que vive, porque su mirada pasó del 
corazón a la cabeza. Se deja invadir por diferentes sentimientos: ¿celos, injusticia, 
descontento?... haciendo esto, ha perdido la alegría de servir, la paz del corazón, el 
aprecio del momento que tiene para vivir y el agradecimiento de lo que le es dado en este 
preciso momento. Marta se queja, por tanto, a Jesús para que intervenga en su favor. En 
su respuesta, Jesús le dice: «María ha escogido la mejor parte y no se la quitarán. » 
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¿Cuál es la mejor parte? Es estar en presencia de Dios. Para María, eso se traduce en ese 
momento por la escucha atenta de la palabra del Señor. Para Marta, eso debería haberse 
traducido por el servicio hecho en la serenidad y la acogida de las circunstancias. De esta 
manera, Marta hubiera permanecido en presencia del Señor y hubiera tenido ella también 
la mejor parte. 
 
Para dejar de quejarse, es necesario tener control de sí mismo, dejar de reaccionar con 
emotividad o según su carácter y dejar de rechazar las cosas y los acontecimientos. Les 
doy un ejemplo concreto y personal. Como el Padre Parent, he perdido a mi papá estando 
yo muy joven. En esa época, su muerte ha dejado en mí preguntas sin respuesta. Poco 
tiempo después de su muerte, hice mis gestiones ante mi diócesis para entrar al 
seminario. Se me rechazó porque mi papá acababa de morir. Eso fue para mí otra prueba 
para atravesar. ¿Por qué murió tan joven? ¿Y por qué impedirme entrar al seminario a 
causa de su muerte? Algunos años más tarde, puedo ver con otra mirada estos 
acontecimientos. Si la diócesis hubiera aceptado mi entrada al seminario, probablemente 
no hubiera entrado en contacto con el Instituto Voluntas Dei y por este hecho, no hubiera 
conocido y hecha mía la espiritualidad de los 5-5-5. Ahora bien, tuve una gran 
corazonada por el segundo cinco de la espiritualidad. Allí he encontrado respuestas a 
varias preguntas. Todo tenía sentido y era tan fuerte que yo hice la elección de la 
consagración secular para llegar a ser sacerdote Voluntas Dei. Además, si mi padre no 
hubiera muerto mientras que estaba joven, quizás jamás hubiera podido llegar a ser 
sacerdote. Toda nuestra vida de familia hubiera sido diferente. Tengo mucho 
agradecimiento y admiración por mi madre quien ha trabajado fuerte para educarnos y 
para que nada nos falte. Sabemos hoy que nuestra madre es una mujer extremadamente 
valiente y fuerte. ¿Hubiéramos podido conocerla de esta manera, las circunstancias no la 
hubieran llevado a llegar a ser la única pariente y el “jefe de familia”?. 
 
No podemos cambiar las cosas y los acontecimientos de nuestra vida, pero podemos 
acogerlos en la paz interior. La vida está hecha de continuos cambios y cada día es una 
ocasión para aprender algo a partir de la realidad del mundo. Cuando adoptamos esta 
actitud de ausencia de queja, eso desarrolla en nosotros la paciencia, la fidelidad, la 
perseverancia y el control de sí mismo. Estas facultades favorecen la paz interior y nos 
conservan en la alegría y la gratitud en toda circunstancia. Todo eso no puede ser sino 
motivo para orar sin cesar y estar en la acción de gracias en toda circunstancia. Haciendo 
esto, llega a ser posible permanecer en presencia de Dios en cada instante y  servir en la 
serenidad y la alegría. 
 
 
NNoottiicciiaass    
 
Estoy de regreso de Roma. El simposio internacional « Hacia la curación  y la 
renovación” con relación a los abusos sexuales sobre los menores, se desarrolló muy bien 
y fue muy interesante. Me gustó mucho mi encuentro con el arzobispo João Bráz de 
Aviz, prefecto de la Congregación de los institutos de vida consagrada y sociedades de 
vida apostólica. El prefecto de la Congregación fue elevado al rango de cardenal, el 18 de 
febrero pasado.  



 
Entramos en el tiempo de Cuaresma, tiempo privilegiado en el cual la Iglesia se preocupa  
para que cada uno de sus miembros vuelva a lo esencial: Jesucristo. Es un tiempo de 
oración y de conversión a Aquél que ha dado su vida por amor a nosotros. 
 
El 24 de marzo, Juan Carlos Borrero Simón será ordenado sacerdote. Juan Carlos es 
cubano. Él estudió en Chile y será ordenado en este país. Los invito a unirnos a él  por 
medio de la oración  en este día bendito para él. 
 
El 26 de marzo la Iglesia celebrará la fiesta de la Anunciación. Pidamos a la Virgen que 
interceda por nosotros con el fin de que se nos dé la fuerza y la perseverancia necesaria 
para nuestros “Sí” de cada día.  
 
El consejo central se reunirá del 27 al 29 de marzo próximo. Los invito a orar por el éxito 
de esta reunión. 
 
 
PPeennssaammiieennttoo  ddeell  mmeess  
 
La ausencia  de crítica favorece la profundidad de la presencia de Dios, la ausencia de 
queja favorece la calidad del servicio que se quiere prestar. (Louis-Marie Parent, Sobre 
las huellas de Jesús) 
 
 
CCuummpplleeaaññooss    
 
Damian Collichio celebra sus 50 años de vida sacerdotal el 24 de marzo. Que Dios lo 
bendiga y le conserve la salud para continuar su ministerio. 
 
 
S. James Dunstan, I.V.Dei 
Director general 
 



 
 
 
 

 
 

SSeerr  VVoolluunnttaass  DDeeii  
 

« El Hijo del hombre no ha venido para ser servido,  
sino para servir y dar su vida en rescate por una multitud ». (Mc 10,45) 

 
En el momento de la creación, Dios creó al hombre a su imagen y semejanza. En él habían 
estado depositadas las mismas cualidades de ser. Infortunadamente, el hombre ha  querido 
actuar como si fuera Dios y decidir todo por sí mismo. El espíritu malo que tomó lugar en el ser 
humano llevaba a éste a preguntarse: “Por qué hacemos la voluntad de Dios?” 
 
En el carisma de nuestro Instituto se dice: “Ser, a la manera de la Virgen de la Anunciación, el 
instrumento de Cristo quien vive la voluntad del Padre…”. Pongamos atención a las palabras 
“quien vive la voluntad del Padre”. Jesús no solamente ha hecho plenamente la voluntad de 
Dios, Él la ha vivido plenamente, lo ha vivido con todo su ser. Eso le fue posible por la sola 
razón de que estaba sometido al Padre.  
 
Servir no es “hacer” sino “ser”. El servicio hace parte de nuestro ser. De hecho, servir es 
consagrarse, someterse con toda libertad y obediencia a la voluntad divina cuando ésta viene a 
nuestra conciencia. Nuestra conciencia es la voz de Dios en la profundidad de nuestro ser. Nos 
es posible escucharla, percibirla o sentirla cuando estamos en presencia de Dios y, 
automáticamente, actuar en consecuencia. 
 
Somos los apóstoles de nuestro tiempo. Ahora bien, ¿quién es apóstol? El que ha sido llamado 
a caminar en presencia de Jesús para ser testigo, para compartir y proclamar esta experiencia. Y 
el testimonio se comunica porque somos ser de servicio. En el tiempo de Jesús, los apóstoles 
que Él se había escogido, creían seguirlo, pero en los hechos, no oían el llamado específico que 
les había hecho. Para ellos, el llamado que les había hecho, era de sufrir con Cristo, luego de 
dar su vida como Él. Pero tomemos el ejemplo de Pedro. Después de haber confesado que Jesús 
es el Cristo, el Hijo del Dios vivo, Pedro rechaza el anuncio de la Pasión; no tenía conciencia 
del llamado hecho a Jesús y menos aún, del llamado que se le había hecho personalmente. 
Todos sabemos la historia de Pedro, gran enamorado de Dios que se deja coger del miedo más 
de una vez… ¡Cómo se parece a nosotros! 
 
Para “ser de servicio”, es necesario disciplina personal y control de sí. Es necesario prestar 
servicio sin esperar recompensa, sin querer que eso nos traiga un beneficio alguno. Para la 
persona consagrada que vive en el corazón del mundo, el desafío es de talla hoy. La sociedad 
del siglo XXI es un mundo de tentaciones (posesiones materiales, dinero, poder), un mundo de 
desigualdades, un mundo de lo inmediato y de lo desechable. Las tentaciones que van en contra 
de esta cuarta actitud espiritual son, por tanto, muy numerosas. Por eso siempre debemos 
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volver a la primera actitud: la presencia de Dios; ella es la que nos da la fuerza, el valor y la 
perseverancia necesarias. Y para permanecer en presencia de Dios, no hay sino un solo medio, 
es la oración. 
 
La noción de oración de la cual se trata aquí es mucho más amplia que la de devoción, oración, 
visita al Santísimo Sacramento, etc. De hecho, ella es su fruto. La oración es toda nuestra vida 
interior, es la escucha de nuestra conciencia en las profundidades de nuestro ser. Sin la oración, 
el servicio no da frutos. 
 
En nuestro carisma, ninguna misión precisa es enunciada. La misión del Voluntas Dei es de 
“Ser, a la manera de la Virgen de la Anunciación, el instrumento de Cristo quien vive la 
voluntad del Padre, en el realismo del momento presente, en pleno mundo, en todas partes 
donde Cristo tiene sus derechos”. Nuestra misión es amplia, variada y espontánea; ella está en 
función de las circunstancias y de las necesidades. El Padre Parent nos ha enseñado a ser lo que 
somos, allí donde estamos, en el momento presente. Cada instante debe ser vivido como un 
momento que Dios nos da para transmitir por medio de nuestro ser, el testimonio de la 
presencia de Dios. En cada momento, en cada circunstancia que vivimos, debemos discernir los 
signos de los tiempos para descubrir la voluntad divina sobre nosotros. 
 
Tomemos un tiempo de reflexión y preguntémonos: « Como Voluntas Dei, ¿hago la voluntad 
de Dios o soy un « ser de servicio ?» En este mes de abril, ¡volvamos a mirar el carisma de 
nuestro Instituto y, como la Virgen de la Anunciación y como Jesús, seamos la Voluntad de 
Dios, seamos Voluntas Dei! 
 
 
NNoottiicciiaass  
 
Entramos en Semana Santa. Es un hermoso momento y un tiempo específico para dejar que los 
misterios pascuales de Jesús transformen nuestras vidas. Los invito a todos a unir su ser a Jesús 
para que el viejo hombre en ustedes muera y que su ser entre en la vida nueva. Celebremos la 
Resurrección con alegría y felicidad. Les deseo Felices Pascuas y una feliz estación pascual. 
 
Se ha reunido el Consejo Central los días 27 y 28 de Marzo. Gracias por sus oraciones. La 
reunión se ha desarrollado bien. Aquí tienen unas informaciones que puedo comunicarles.  

• Algunos miembros (distrito, región y central) han recibido su estabilidad. 

• Desde 2006, Raymonde Jetté y Fernand Turgeon eran los editores del periódico anual 
« El momento presente ». Han ya terminado su mandato. Les agradezco su excelente 
trabajo. Su entrega ha permitido no solamente dar las informaciones a los miembros del 
Instituto también hacer conocer nuestro grupo a amigos de los Voluntas Dei a los 
obispos de los diócesis dónde está presente el Instituto. Renée Croteau y Richard 
Normandin lo van a realizar este año. Les agradezco haber aceptado esta 
responsabilidad y es les deseo mucho éxito. 

• La próxima edición del periódico « El momento presente » tendrá como tema: los 
contactos cristianos. Invito a cada uno de ustedes de hacernos llegar su experiencia 
sobre cómo viven los contactos cristianos en su medio de vida. Podrá remitirlas a su 
director de distrito o región quien le enviará a la administración central a la siguiente 
dirección: 



 
ivd.cent@cgocable.ca  

o 
Instituto Voluntas Dei 
Secrétariat (Le moment présent) 
7385, boul. Parent 
Trois-Rivières, Qc 
Canada    G9A 5E1 

• La próxima reunión del Consejo Central será del 3 al 5 de Julio del 2012.  Los 
directores de distrito o de región deben hacer llegar sus requisiciones y documentos 
antes del 15 de Junio 2012. Todo lo que llegará después del 15 de Junio será tratado a la 
próxima reunión, es decir al otoño 2012.  

 
Saben que hay un proyecto en curso para modificar la imagen de la página web del Instituto. 
Acabamos de completar una secunda para mejorar la imagen del extranet y del intranet (espacio 
miembro). Hemos tomado la oportunidad para modificar el menú del espacio miembro afín de 
facilitar la búsqueda de los documentos. Hemos recibido artículos para alimentar la página de 
acogida. Agradecemos los que ya han empezado su colaboración. Pertenece ahora a todos los 
distritos y regiones de ver a que nos dan la información regularmente sobre lo que se pasa 
localmente en el Instituto. Los artículos pueden ser prepuestas al equipo del webmaster vía la 
siguiente dirección Internet: ivdei555@gmail.com . 
 
 
PPeennssaammiieennttoo  ddeell  mmeess  
 
« Soy un lapicito en las manos de Dios, que como escribano envía una carta de amor  al mundo 
entero ».  (Madre Teresa) 
 
 
CCuummpplleeaaññooss    
 
El 5 de Abril, Mgr Louis-Marie Ling celebrará su aniversario de nacimiento. Mgr Ling es el 
obispo responsable del vicariato apostólico de Paksé. Que Dios lo bendiga y lo guarde en salud 
afín de que continúa su ministerio episcopal.  
 
El 22 de Abril, será el aniversario de nacimiento de la señora Sylvie Ferland que trabaja en la 
residencia  a casa central. Que Dios la bendiga y la guarde en salud. 
 
En fin, el 26 de Abril, André Côté celebrará su aniversario de nacimiento. André es el director 
de los servicios administrativos del Instituto desde el primero de enero pasado. Que Dios lo 
bendiga y lo guarde en salud afín de que continué su ministerio sacerdotal. 
 
 
 
S. James Dunstan, I.V.Dei 
Director general 
 



 
 
 
 

 
 
AArrtteessaannoo  ddee  ppaazz  
 
« ¡Que la paz esté con ustedes! » Así saluda el Resucitado a sus discípulos después de la mañana de 
Pascua. Esta paz Jesús nos la ofrece como un regalo para ayudarnos a pasar nuestro éxodo del 
Reino de Dios hasta que lleguemos a la vida eterna. Es la misma paz que los ángeles cantaron 
glorificando a Dios en el momento de la Encarnación. Es  también esta misma paz que el Padre 
Parent ha querido para cada Voluntas Dei con el fin de que él la lleve al mundo que lo rodea. 
 
La paz es una tarea de las más importantes, pero, es preciso decirlo, no es fácil para realizar. La 
vida viene siempre con su lote de preocupaciones. Para cada uno de nosotros, lo cotidiano es fuente 
de presión exterior e interior que afecta la paz del alma. El mundo de hoy es un mundo muy 
ocupado, muy estimulado, en constante evolución científica, tecnológica, económica, ecológica, 
social… Nuestra sociedad crea mucha frustración, competición y estado depresivo. Pensemos en el 
mundo del trabajo que es cada vez más exigente. E incluso en nuestro tiempo personal, en nuestros 
tiempos libres, cuando estamos en un entorno privilegiado como la familia o los amigos, debemos 
constantemente ajustarnos al medio en el cual estamos, confrontándonos con la gente que nos 
rodea. 
 
¡Este mundo es complicado! Y sin embargo, viviendo allí debemos  encontrar la paz. Estamos 
invitados a gozar de la paz, a interiorizarla y a sembrarla a nuestro alrededor, ante todo como 
cristianos, pero también como personas Volutas Dei comprometidos a vivir la secularidad 
consagrada. Sí, allá se encuentra la más difícil actitud de nuestra vida espiritual: ¡vivir la paz! En 
los años 60, el papa Juan XXIII hablaba así del artesano de paz: es aquél que se dedica a 
“simplificar las cosas complicadas y sobre todo a no complicar las cosas sencillas”. 
 
Las inquietudes del cotidiano son perturbadoras y afectan nuestra calidad de interiorización y, por 
el mismo hecho, son un obstáculo para quien quiere vivir en la paz. Entonces, ¿qué debemos hacer? 
¡Despreocuparnos! Constantemente debemos relativizar las cosas y los acontecimientos y no darles 
más importancia de la que tienen. El Padre Parent ha dicho del artesano de paz, que él “es un 
trabajador que pone su ardor y sus energías en evitar los problemas inútiles de orden emotivo y 
sentimental, en evitar las confidencias inútiles que desembocan ordinariamente en la queja o la 
crítica y que siembran en el corazón la inquietud y el remordimiento” (Sobre las huellas de Jesús, 
pag. 128). En toda circunstancia es preciso permanecer en presencia de Dios e interiorizarse: “¿Es 
tan importante?” ¿Verdaderamente quiero dejarme perturbar por eso? ¿Qué debo evitar en este 
momento? »  El artesano de paz es aquél que no se deja perturbar por las cosas de la vida corriente 
ni por lo que los demás provocan en él. Es aquél que da prioridad al mejoramiento de su ser 
profundo por medio de la imitación a Jesucristo. 
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La paz es un don de Dios que toma su fuente en Jesús: “Les dejo la paz; les doy mi paz; yo no la 
doy como la da el mundo. Que su corazón no se turbe ni se espante” (Jn. 14,27).  Esta paz  que 
Jesús nos da, le ha costado su condición humana y su condición de “Siervo sufriente” que ha dado 
su vida por los demás; ella le ha costado también su resurrección y la redención. Esta paz que Jesús 
nos da es el fruto de su eterno  e incondicional amor por nosotros, amor que nada puede quebrantar 
o debilitar. Sobre esta roca puede reposar nuestra paz y dar fruto. El que sabe que es amado por 
Dios puede, a su vez, dar el amor de Dios a los demás. 
 
El Padre Parent ha querido que los Voluntas Dei lleven la paz y la fraternidad al corazón del 
mundo. ¿Cuántos de nosotros tenemos la paz interior? ¿Cuántos de nosotros llegamos a vivir en la 
paz interior? Como personas consagradas tenemos una gran  responsabilidad. Viviendo en el 
corazón del mundo, debemos enfrentar su realidad, guardando en nosotros la paz que Dios nos da 
para compartirla con los que nos rodean cada día. Es exigente porque se nos pide hacer un esfuerzo 
constante para enfrentar el combate espiritual que eso provoca. Debemos tener y profundizar la 
actitud espiritual de ser artesanos de paz. 
 
“Dios mío, vivimos en un mundo complicado y muy ocupado. Danos la paz, danos tu paz. Danos al 
menos la actitud de tratar de vivir y de compartir con los demás esta paz que tú nos das. 
Consérvanos vigilantes para que no compliquemos lo que es sencillo y para que no simplifiquemos 
lo que tiende a ser complicado. Amén” 
 
 
NNOOTTIICCIIAASS  
 
Llega el mes de mayo, el mes de la Virgen María. Oremos todavía más, especialmente con nuestra 
madre espiritual durante este mes, particularmente meditando el rosario cada día. 
 
El 17 de mayo próximo, se cumplirán tres años que el Padre Parent nos ha dejado. Desde el cielo él 
vela y ora por nosotros. Tengamos un pensamiento particular por él en este día. Invito a todos los 
sacerdotes del Instituto a celebrar una Eucaristía por sus intenciones, y a los demás miembros, a 
participar en una Eucaristía en acción de gracias por nuestro muy amado fundador. 
 
Del 7 al 19 de mayo, haré mi visita canónica al distrito República Dominicana. Este distrito es el 
que cuenta con el mayor número de miembros, eran más de 230 al final del año de 2011. Será 
también para mí la ocasión de encontrar a los miembros del distrito de Haití que residen en el 
territorio dominicano. Los invito a orar por el éxito de este viaje en país de misión. 
 
El mes de mayo cierra el año financiero en los distritos/regiones y en la administración central. 
Aprovecho este tiempo para agradecer en mi nombre y en nombre del consejo central, a los 
directores del distrito americano y del distrito canadiense, a su consejo y sus miembros por su 
generosa contribución financiera. El apoyo ayuda mucho a la administración central y a los distritos 
y regiones de los países de misión. Los invito a unirse a mí y a dar gracias por todo lo que ellos 
hacen por el Instituto. 
Recuerdo a los directores de los distritos y regiones  que su informe anual es esperado en la 
administración central para el 1º de junio, y que los estados financieros y presupuestos de los países 
de misión, son esperados para el 15 de junio de 2012. Estos  documentos serán presentados y 
estudiados en el momento del consejo plenario que tendrá lugar del 3 al 5 de julio. 
 



Estos últimos tiempos, los que entre ustedes que han visitado el espacio reservado a los miembros 
en la página web del Instituto, han podido constatar que muchos documentos se han añadido allí,  
de los cuales los siguientes: 

• Los documentos sobre la formación de los clérigos; 
• Las propuestas votadas por los miembros de la asamblea general de 2010 (talleres); 
• El  vade-mecum de los distritos y regiones; 
• Las fichas de animación y de reflexiones. 

Con los adjuntos, la página web llegó a ser una herramienta de referencia preciosa para todos los 
miembros que tienen una preocupación por perfeccionar su conocimiento del Instituto, de sus 
Constituciones, reglamentos y políticas, y que quieren profundizar la espiritualidad Voluntas Dei 
por medio de las guías de formación y otros documentos puestos a su disposición. Los animo 
fuertemente a visitar su página web. 
  
 
PPeennssaammiieennttoo  ddeell  mmeess    
 
« Perdona todo el mal que te han hecho, y la paz verdadera descenderá a ti ».  
(Dostoievski, Los hermanos Karamazov, 1880) 
 
 
CCuummpplleeaaññooss  
 
EL 18 de mayo, Mario Laroche celebra su Cumpleaños. Mario ha sido director general de 1980 a 
1992. 
 
El 24 de mayo, Didi Horace, director del distrito de Haití, celebra su Cumpleaños.  
 
El 25 de mayo, Leonardo Grullon Paulino y Dominga Cruz Gómez celebran su 25º aniversario de 
matrimonio. 
 
La Señora Claire Lafrenière, especialista en contabilidad en la administración central, festejará su 
Cumpleaños el 27 de mayo. 
 
¡Que Dios los bendiga a todos y les conserve la salud y la paz! 
 
 
 
S. James Dunstan, I.V.Dei 
Director general 

 



 
 
 
 

 
 
¡¡UUnnaa    mmiissiióónn  eenn  55  aaccttooss!!    
 

« En verdad les digo que cuanto hicieron a unos de estos hermanos míos  
más pequeños, a mí me lo hicieron  » (Mt, 25,40) 

 
Terminamos el segundo año de publicación de las “Noticias del director general”. Desde 
julio pasado, hemos reflexionado sobre las dos primeras partes de la espiritualidad de los 
5-5-5: los ejercicios espirituales y las actitudes espirituales. Concluimos este recorrido 
estudiando el tercer “5”, la caridad fraterna. La caridad es una virtud al alcance de todos 
los seres humanos. Ella se manifiesta por gestos puestos por amor a los demás. Para los 
cristianos, es una de las tres virtudes teologales, y se define más precisamente por el amor 
a Dios y al prójimo. Y para los Voluntas Dei, ¿qué es? ¿Qué lugar ocupa la caridad que el 
Padre Parent la integra como una parte de nuestra espiritualidad…? 
 
¡Ella es nuestra misión! Según el tercer “5” de nuestra espiritualidad, “los miembros del 
Instituto aprovechan cada día cinco ocasiones concretas de ejercer la caridad a fin de 
entrenarse para vivir los contactos con los demás de una manera positiva, a la manera de 
Cristo” (Const., no. 7.3). Pero esta parte de nuestra espiritualidad no puede ser bien 
vivida sino cuando los otros dos “5” están profundamente integrados en nuestra vida. En 
efecto, los ejercicios espirituales nos permiten desarrollar una vida de intimidad con Dios 
y nos vuelven atentos a la presencia de Dios en nuestro diario vivir. Nuestro corazón, 
cuando está despierto, nos hace desarrollar el abandono y la confianza necesaria para 
dejarnos modelar por Dios. Nuestras actitudes espirituales cambian, entonces, y hacen 
efectiva en nuestra vida la caridad fraterna.  
 
Nuestra misión está hecha de la misión de cada miembro que la define y la vive en su 
vida de cada día, en su medio propio, en el corazón del mundo. Ella no es, por tanto, 
específica como lo es la de las demás congregaciones que expresan su carisma, por 
ejemplo, por medio de la enseñanza, los cuidados hospitalarios, la evangelización, etc. 
Nuestra misión se define según el carisma del Instituto: “Ser, a la manera de la Virgen de 
la Anunciación, el instrumento de Cristo que vive la voluntad del Padre, en el realismo 
del momento presente, en pleno mundo, en todas partes donde Cristo tiene sus derechos” 
(Const., no. 2). Como Cristo, debemos tender a hacer siempre la voluntad del Padre, en el 
momento presente. Ahora bien, tenemos por modelo a María. María es una mujer de su 
tiempo, a la escucha del Padre para conocer su voluntad en cada instante. María, una 
mujer implicada en su vida cotidiana, tomando sus responsabilidades y cumpliendo sus 
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tareas por amor a Dios y a su prójimo. Lo que distinguía a María como mujer judía de su 
época, era su ser que irradiaba la presencia de Dios. 
 
Un acto de caridad puede tomar muchas formas: sacrificar algunos días de vacaciones 
para ayudar a sus padres que envejecen, saludar a un itinerante que  cruzamos cada día 
yendo a tomar el autobús, visitar a un enfermo, recoger un papel y ponerlo en el basurero 
para conservar limpio el  entorno, acoger con la sonrisa al que toca a la puerta. Todos 
estos gestos, añadidos a todos los gestos de los demás, contribuyen a cambiar la faz del 
mundo. Cinco actos por día, hecho por amor a Dios y al prójimo, aumentan en nosotros la 
caridad fraterna. Mientras más practique eso el Voluntas Dei, más ocasiones visibles a 
sus ojos tendrá. Claro, hacemos más de cinco actos de caridad cada día. Pero se pide al 
Voluntas Dei hacer cinco conscientemente ofrecidos a Dios en nombre del Instituto. Allí 
se realiza la misión del Instituto.  
 
Y yo, ¿cómo aplico el tercer « 5 » en mi vida cotidiana? ¿Estoy verdaderamente atento a 
las ocasiones que se me dan para poner un gesto de caridad fraterna? ¿Cuál es la calidad 
de mi respuesta a estos llamados de Dios? 
 
Señor, dame la gracia de practicar los cinco ejercicios espirituales y dejarme transformar 
par vivir cada vez mejor las cinco actitudes de la espiritualidad Volutas Dei.  
Dame también el espíritu de amor y de disponibilidad para hacer cada día cinco actos de 
caridad fraterna en nombre de la misión del Instituto. Amén.  
 
 
NNoottiicciiaass  
 
Visita canónica a República Dominicana 
 
Andrew Sioleti, consejero general, y yo, estamos de regreso de la visita canónica en el 
distrito República Dominicana. Como las otras, esta visita fue un éxito. Yo estaba 
impedido en razón de mi falta de conocimiento de la lengua española, lengua sobre la 
cual reposa nuestro objetivo apostólico: ¡el amor y la fraternidad! ¡Felizmente estaba 
sostenido por Andrew, excelente traductor y compañero de viaje! Los miembros 
dominicanos están llenos de energía, especialmente los miembros asociados. La 
profundidad de su espiritualidad habla mucho del compromiso que tienen hacia el 
Instituto. Aprovecho la ocasión para agradecer a los cinco primeros misioneros 
canadienses que han participado en el desarrollo de este distrito: Michel Laroche, Rolland 
Poitras, Paul Boulay, Jean Lacaille y René Désilets. Termino diciéndoles que prevemos 
un brillante futuro a este distrito.  
 
Consejo central pleno 
 
El consejo central pleno tendrá lugar del 3 al 5 de julio próximo. Recuerdo a todos los 
directores de distrito/región que las solicitudes y documentos requeridos deben llegar a la 
administración central a más tardar el 15 de junio. Todo lo que nos llegue después del 15 
de junio será presentado en la reunión siguiente, es decir, en el otoño de 2012.  



El Momento  presente 
 
Lanzo de nuevo a cada uno de ustedes la invitación a hacernos llegar su testimonio sobre 
cómo viven los contactos cristianos en su medio. Ustedes pueden remitirlos a su director 
de distrito o región quien los enviará a la administración central. También pueden 
enviarlos directamente a la administración central, a la siguiente dirección: 

ivd.cent@cgocable.ca  
     o al 

Institut Voluntas Dei 
Secrétariat (Le moment présent) 
7385, boul. Parent 
Trois-Rivières, Qc 
Canada G9A 5E1 

 
¡Un hermoso mes de mayo! 
 
Mayo ha sido muy hermoso para el Instituto Voluntas Dei. En efecto, Paul Lang, del 
distrito Estados Unidos, ha sido ordenado diácono permanente casado. Además, dos de 
nuestros hermanos haitianos han sido ordenados sacerdotes: Angelot Étienne y Dady 
Albatre. Felicitaciones a todos tres. ¡Que la familia Voluntas Dei se alegre y  dé gracias 
por ellos! 
 
30 de junio de 2012  
 
El 30 de junio próximo, las Oblatas Misioneras de María Inmaculada celebrarán su 60º 
aniversario de fundación. Felicitaciones a la presidenta, la Señora Anita Plourde, a todas 
las presidentas que han asegurado precedentemente la dirección del Instituto durante 
estos sesenta años, así como a todas las mujeres miembros. Ellas estaban con nosotros y 
el Padre Parent en los primeros años de los Voluntas Dei y ellas son todavía hoy un gran 
apoyo para nosotros. Les debemos todo nuestro agradecimiento. Los invito a orar por 
ellas en este día especial. Oremos también por su misión futura y para que nuevas 
vocaciones vengan a llenar su esperanza. 
 
Algo nuevo sobre el sitio web 
 
Nueva política: 
• Política de aceptación de una persona de buena voluntad que desee ir a trabajar a un 

país a título de misionero laico 
 
Reglamentos modificados: 
• 11 - Elección del director general y de los consejeros generales 
• 16 - Desplazamiento de un distrito a otro 
• 17 - Personas afiliadas espiritualmente 
 
Nuevos reglamentos: 
• 20 - (ad experimentum) Miembros que residen fuera de un distrito o de una región 
• 21 - Reglamento para proceder a una fundación I.V.D. 



Informes de visita canónica  
• Sri Lanka, ndia y Haití. 
 
 
PPeennssaammiieennttoo  ddeell  mmeess  
 
« Debemos amar al mundo entero, a través de los seres cercanos a quienes amamos: en la 
oficina, en familia, en la calle » (Madeleine Delbrêl, Pays païens et charité) 
 
 
AAnniivveerrssaarriiooss  
 
El 8 de junio, Andrew Mayer celebrará su aniversario de nacimiento. Andrew hace parte 
del equipo de traductores de la administración central. 
 
El 20 de junio, Saroja Gratian y Gratian Ayyapillai del distrito India, celebrarán su 25º 
aniversario de matrimonio. 
 
El 23 de junio, Kathryn A. Montie y M. Joseph McGlynn del distrito Estados Unidos 
señalarán su 50º aniversario de matrimonio. 
 
Los invito a orar por ellos con esta ocasión. ¡Que Dios los bendiga y los conserve en 
salud! 
 
 
S. James Dunstan, I.V.Dei 
Director general 
 




